

Paroisse du Sacré-Coeur en Puisaye

Feuille de la semaine (N°125)

Semaine du 13 au 20 octobre 2019

28e dimanche du temps ordinaire C

Luc 17, 11-19

« Voyant qu'il était guéri, il revint sur ses pas, en glorifiant Dieu à pleine voix ». Reconnaissons que nous avons parfois un peu de mal avec cette notion de « gloire de Dieu ». On pourrait traduire l'expression biblique de gloire (grec *doxa* ; hébreu *kavod*) par splendeur de Dieu comme le fait la nouvelle traduction de la Bible dirigée par Fr. Boyer. Cette traduction alternative aussi suggestive soit-elle n'enlève toutefois pas toutes nos difficultés. Comment en effet, aujourd'hui, pouvons-nous parler de « splendeur de Dieu » alors qu'on nous dit que Dieu est mort depuis la fin du XIXe siècle en Europe ? Mais si justement le propre de la splendeur de Dieu n'était pas dans un certain effacement de lui-même non pas à comprendre dans le sens d'une disparition définitive mais comme l'expression d'une délicatesse fondamentale ? N'aurions-nous pas à convertir sérieusement notre conception de la gloire ou de la splendeur de Dieu restée peut-être un peu trop païenne, un peu trop humaine ? Ce que nous percevons comme un effacement ne serait-il pas, au contraire, un excès de présence, un surcroît de présence qui dépasserait ce que nous pouvons concevoir ? Personnellement, je ne crois pas que Dieu s'efface de notre monde y compris de notre société hyper sécularisée. Je crois qu'au contraire Dieu est présent, qu'il est hyper-présent mais que cette présence n'a rien d'écrasant. C'est que le Dieu de Jésus Christ n'est pas un Dieu « lourdingue », bien au contraire, mais il est un rempli de délicatesse avec le monde, avec les hommes.

On pourrait également se demander : à quoi bon rendre gloire à Dieu ou lui rendre grâce ? Dieu a-t-il besoin de cela ? La réponse à cette dernière question est déjà incluse en elle : Dieu n'a pas besoin de notre liturgie. Comme le dit cette prière : « Tu n'as pas besoin de notre louange et pourtant c'est toi qui nous inspires de te rendre grâce. Nos chants n'ajoutent rien à ce que tu es, mais ils nous rapprochent de toi ... » (*Missel Romain*, Préface commune IV). Dieu n'a pas besoin de nos prières mais c'est nous qui avons besoin de prier. La prière, et la prière de louange en particulier, nous font grandir devant Dieu comme des arbres qui se déploient et qui s'épanouissent face au ciel. La prière c'est au fond notre respiration d'enfants de Dieu. Nous devrions pouvoir nous dire chacun, chacune : si je vais à la messe c'est parce que j'en ai besoin comme de respirer. En effet, j'ai besoin de prier avec mes frères et avec mes soeurs. C'est une question de vie !

CC

Agenda hebdo :

-lundi 14 oct. :
14h Café-S à St-Sauveur ; 18h Rosaire à St-Martin des Champs ; 20h réunion de l'EAP à St-Fargeau ;

-mardi 15 oct. :
18h messe + adoration du St Sacrement à St-Fargeau (oratoire) ;

-mercredi 16 oct. : 9h messe à l'oratoire ; 14h30 Café-S à Bléneau ; 16h Fraternité à Bléneau

-jeudi 17 oct. : 9h messe à l'oratoire ; 11h rencontre des prêtres avec la secrétaire ; 19h15 : Parcours Alpha

-vendredi 18 oct. : réunions du curé à Auxerre (conseil presbytéral ; SD pastorale familiale) ;

-samedi 19 oct. : 10h Fraternité St-Sauveur en P ; 10h30 permanence du curé au presbytère ; 18h30 messe à Rogny ; 20h30 Groupe de foyers

-dimanche 20 oct. : 9h30 messe à St-Suveur en P ; 11h messe à St-Fargeau